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黃大仙區議會文件第 2 4 / 2 0 1 9 號 ( 5 . 3 . 2 0 1 9 )  
 
 

黃大仙區議會轄下食物環境衞生事務委員會  

二零一九年二月二十六日第十九次會議  

進展報告  
 
 
2 0 1 9 - 2 0 2 0 財政年度食物環境衞生委員會預計獲分配的社區參與計劃

撥款  

(黃大仙區議會轄下食物環境衞生事務委員會文件第 3 / 2 0 1 9 號 )  
 
 委員同意在 2 0 1 9 - 2 0 2 0 財政年度預留一百三十萬元撥款用作

推行「黃大仙區提升市容運動 2 0 1 9 / 2 0」，其餘一百三十五萬八千   

一百元撥款供食環會批核地區團體籌辦與環保、綠化和清潔等主題相

關的活動。  
 
 
請食物環境衞生署檢視現有執法指引以有效處理街道衞生及阻塞問題  
 
2 .  委員反映鳳凰新村（蒲崗村道鳳德道交界升降機附近）某連

鎖蔬果店阻街及噪音問題嚴重。該店經常在對出的行人路及行人天橋

底堆滿盛載蔬果的發泡膠箱及菜籮，令原已狹窄的行人通道嚴重阻

塞。由於該店位處轉角位且對出有過路處，上述阻街情況會導致行人

被擠出馬路，對行人構成危險。該店佔用鋪前的公眾地方擺賣蔬果及

存放大量貨箱，導致周邊範圍積水，不但容易滑倒行人，亦有損環境

衞生及引致蚊蟲鼠患。此外，該店經常使用揚聲器叫賣，且搬運工人

在深夜及清晨時分上落貨期間持續發出噪音，對附近居民構成嚴重噪

音滋擾。  

 

3 .  有見區內陸續有新蔬果店開張，委員促請食物環境衞生署

（食環署）在店鋪阻街問題惡化前加強巡查及執法，在區內樹立管理

規範以收阻嚇作用。同時，委員重申食環署以妨礙街道清掃工作向店

鋪發出「移走障礙物通知書」的做法未能有效處理店鋪阻街問題，署

方應修改《公眾衞生市政條例》，取消給予物主四小時的寬限，並靈

活運用現行法例下賦予的權力於區內店鋪阻街黑點（包括鳳凰新村、毓

華街及新蒲崗一帶）即時充公阻街物品，讓食環署前線人員更有效執
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法，以徹底解決店鋪阻街問題。此外，委員亦請警方及環保署就有關

連鎖蔬果店的嘈音問題加強巡查及執法，並請各部門就店鋪阻街問題

嚴厲執法，從而令商戶清楚明白此等阻礙道路暢通及影響環境衞生的

營商安排不可接受。  
 
 
加強區內行人天橋、升降機及行人隧道的清潔情況  
 
4 .  委員備悉路政署已於二零一九年二月九日完成位於鳳德的天

橋（結構編號：K F 6 2）的橋面填平工程。同時，委員亦備悉食環署及

路政署已督促外判潔淨承辦商加強清潔位於彩虹港鐵站的行人隧道

（結構編號：K S 7）及位於斧山道的天橋（結構編號：K S 7 7）。  
 
 
社區清潔及防治蟲鼠工作  
 
5 .  委員備悉康樂及文化事務署（康文署）已於摩士公園（二號

公園）安裝「多孔排水渠面蓋」，建議提升市容運動工作小組（工作

小組）短期內前往該處視察。委員亦表示康文署安裝的「多孔排水渠

面蓋」與房屋署較早前測試的款式並不一樣，建議工作小組邀請房屋

署代表一同參與視察，並請房屋署對康文署安裝的「多孔排水渠面

蓋」進行測試及研究。  

 

6 .  委員表示食環署新增的高速轉盤洗街機雖然能在不影響途人

的情況下有效清洗街道，但亦有不少限制，如該洗街機只能在平地使

用及需要位置供水缸車停泊。除了添置新設備，委員亦建議增設有效

的現有設備，如網絡攝錄機便能有效阻嚇非法棄置垃圾並杜絕老鼠的

食物來源。委員亦建議食環署參考新西蘭的做法，使用令老鼠絕育的

老鼠藥。  

 
7 .  委員歡迎食環署及康文署積極回應委員的建議，就防治鼠患

工作引入新科技，亦請食環署未來在推行其他新科技時將黃大仙區列

為試點地區。就食環署即將引入的熱能探測錄像機，委員建議食環署

優先在區內經常出現鼠蹤的黑點安裝有關儀器。委員亦表示，要做好

社區清潔及防治鼠患的工作，除了政府部門的努力外，市民的配合亦

相當重要。就此，委員促請有關部門繼續加強巡邏及執法，以向市民

傳達有關訊息。  
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8 .  委員反映龍蟠苑附近街道的清潔狀況並不理想。委員指出，

由於有關路段路旁有花圃阻礙水缸車停泊，故未能使用高速轉盤洗街

機。就此，委員促請食環署加強使用高壓水槍清洗有關路段。同時，

委員反映慈雲山山坡仍然有許多樹洞，除了滋生鼠患，雨季來臨亦會

導致積水滋生蚊患，故促請房屋署盡快填平洞穴。  
 
 
關注區內野豬問題  
 
9 .  委員備悉食環署及漁農自然護理署（漁護署）處理區內野豬

問題的跟進工作。委員請食環署提供在二零一八年十二月至二零一九

年一月期間的執法行動細節及地點資料，以便委員跟進。  

 
1 0 .  委員反映竹園北及翠竹花園一帶持續有市民餵飼野生動

物，近期更有數十隻野狗打鬥，促請食環署加強巡邏及執法。同時，

委員表示早前非牟利獸醫協會舉行的社區參與計劃活動對解決區內野

生動物問題有幫助，讓市民知道運送狗糧上山及胡亂餵飼野生動物會

吸引其接近民居，造成衝突。  
 
 
關注大成街街市熟食中心及彩虹道街市檔位長期空置問題  
 
1 1 .  委員關注大成街街市熟食中心及彩虹道街市空置檔位的發展

方向，並表示食環署就公共街市發展的檢討工作仍然欠缺透明度及時

間表，促請食環署盡快交代有關街市空置檔口的發展方向及公共街市

發展檢討工作的時間表。  
 
 
關注滲水辦處理個案效率  
 
1 2 .  委員重申要求滲水投訴調查聯合辦事處（聯辦處）盡快在黃

大仙區推行以微波混凝土內層濕度測試及紅外線熱成像測試作為聯辦

處處理滲水投訴的基本測試方式，而非待六至七個月後聯辦處先導計

劃的檢討完成後才考慮是否在黃大仙區推行。委員表示若聯辦處未能

給予令人滿意的答覆，不排除採取進一步行動。  
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食物環境衞生署二零一九年黃大仙區滅蚊運動（第一期）  

(黃大仙區議會轄下食物環境衞生事務委員會文件第 9 / 2 0 1 9 號 )  
 
1 3 .  委員認為食環署應針對去年本地登革熱的爆發情況，在蚊患

源頭落實具針對性的措施，以防同類事件再次發生。同時，除在公眾

地方做好滅蚊工作，委員認為食環署應聯同其他相關政府部門及機構

在其轄下設施及周邊範圍內進行聯合滅蚊行動。委員促請食環署加緊

巡查區內蚊患黑點，並責成其他政府部門及機構做好轄下設施及周邊

範圍的防控蚊患工作。  

 

1 4 .  有鑑於黃大仙區去年爆發本地登革熱及發現兩宗人類感染大

鼠戊型肝炎病毒個案，委員同意食環會去信相關政府部門，促請該些

部門及其外判承辦商在雨季前做好轄下設施及周邊範圍的防治蟲鼠工

作，保持區內環境衞生，確保去年登革熱爆發事件不再重演。同時，

委員亦同意食環會去信食環署署長，請食環署向黃大仙區環境衞生辦

事處增撥資源及人手，以解決區內嚴重的蚊蟲鼠患問題。  
 
 
要求協助鳳德街市引入活雞、牛肉檔及鮮魚檔  

(黃大仙區議會轄下食物環境衞生事務委員會文件第 1 0 / 2 0 1 9 號 )  
 
1 5 .  委員認為鳳德街市雖然交通便利，但設施老化導致難以吸引

新商戶。委員表示一直和領展溝通，希望鳳德街市在裝修過後能吸引

不同種類的商戶，其中包括活雞檔、牛肉檔及鮮魚檔。惟申請活雞檔

搬遷和新增牛肉檔及鮮魚檔的過程繁複，尤其當中的書信往來非常費

時，希望食環署能提供協助，減少因書信往來而耗費的時間。  
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